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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 09.06.2020 
 
der ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Elbeu -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Sportlerheim Elbeu, Ziegeleistraße 2A, 39326 Wolmirstedt/Elbeu 
Tag:  Montag, 08.06.2020 
Zeit:  18:00 Uhr bis 18:18 Uhr und 18:20 Uhr bis 18:21 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
Ortsbürgermeister 
 
Guido Kratzenberg  
 
Mitglieder 
 
Mirko Gellert  
Frank Meyer  
 
Schriftführer 
 
Jens Dorendorf-Philipp  
 
von der Verwaltung 
 
Kerstin Pallmann  
 
 
Tagesordnung Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ordnungsge-
mäßen Ladung und der Tagesordnung  

TOP 2     Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Ortschaftsrates Elbeu vom 02.03.2020  

TOP 3     Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Ortschaftsrates Elbeu vom 09.03.2020  

TOP 4     Einwohnerfragestunde  

TOP 5     Bestätigung der Friedhofskonzeption 
146/2019-2024 

TOP 6     Mitteilung der Verwaltung  

TOP 7     Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

TOP 8     Anregungen und Anfragen  

TOP 9     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 10     Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ord-

nungsgemäßen Ladung und der Tagesordnung  

 
Herr Kratzenberg eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie Be-
schlussfähigkeit fest.  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 3 Stimmen dafür zugestimmt.  
   
 
TOP 2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sit-

zung des Ortschaftsrates Elbeu vom 02.03.2020  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sit-
zung des Ortschaftsrates Elbeu vom 02.03.2020 wird zuge-
stimmt. 

Nein: / 

Enthaltung: / 

   
 
TOP 3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sit-

zung des Ortschaftsrates Elbeu vom 09.03.2020  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sit-
zung des Ortschaftsrates Elbeu vom 09.03.2020 wird zuge-
stimmt. 

Nein: / 

Enthaltung: / 

   
 
TOP 4 Einwohnerfragestunde  

 
./. 
   
 
TOP 5 Bestätigung der Friedhofskonzeption 

146/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die vorgeschla-
genen Konzepte für die Friedhöfe Farsleben, Glindenberg, El-
beu, Mose und Wolmirstedt.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

  
 
TOP 6 Mitteilung der Verwaltung  

 
Die Hausnummernschilder für die Magdeburger Straße 58 und 58a sind bestellt, der Bauhof 
ist beauftragt, das Schild wird voraussichtlich in der nächsten Woche angebracht. 
 



Seite 3 von 5 

TOP 7 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

 
Herr Kratzenberg informiert über folgendes bzw. stellt Anfragen an die Verwaltung: 
 

1. Es wird um Information über den aktuellen Sachstand zum Internetanschluss für das 
Sportlerheim Elbeu gebeten. 
 
Anm. d. Verw.:  Stand Internetanschluss für den SSV Stern Elbeu 1928 e.V. im 

Objekt Sportlerheim Elbeu 
 

Die Firma Teleport aus Barleben wurde damit beauftragt zu prü-
fen, welche Möglichkeit es gibt an dem o.g. Objekt einen Inter-
netanschluss zu installieren. Nach Aussagen der Firma ist ein 
Kabelanschluss an diesem Objekt z.Z. nicht möglich, aus die-
sem Grund wurde eine Lösung über die LTE-Funktechnik favo-
risiert. 

 
Der Verwaltung liegt nun eine Lösung incl. eines Kostenange-
botes vor, diese beinhaltet folgende Kosten: 

 
- Einrichtung bzw. Kauf einer Triple-SIM-Karte im Tarif „Red 
Business Data L“ mit 10GB Datenvolumen fürs mobile Surfen 
mit maximaler LTE-Geschwindigkeit sowie einen SIP-Trunk mit 
2 Sprachkanälen. 
- Kauf und Einrichtung eines Netzabschlussgerätes Lancom 
LTE-Router. An diesem können sie dann analoge Telefone und 
ggf. einen WLAN-Router anschließen. 
- Die Kosten für den Kauf des Routers belaufen sich auf 
1.487,50 € (einmalig) plus einer monatlichen Miete von 18,45 € 
- Für die Triple-Sim-Karte betragen die monatlichen Kosten 
29,69 € 

 
Auf Grund dieses nicht zu erwarteten hohen Kostenaufwandes 
fand am 23.06.2020 ein Gespräch mit dem Vereinsvorsitzenden 
Olaf Prilloff im Rathaus statt. Die Verwaltung schlägt dem Ver-
ein vor, selbständig nach einer günstigeren Variante zu recher-
chieren. Die Stadt bietet an, für die einmaligen Kosten einen 
Zuschuss in Höhe von 300,00 € zu gewähren. Herr Prilloff bittet 
um eine nochmalige Prüfung, ob ein Anschluss über das vor-
handene Kabel und die Telefonanschlussdose möglich ist. 

 
Herr Prilloff wird versuchen die alte gekündigte Telefonnummer 
des Vereins der Verwaltung mitzuteilen. Diese ist für die weitere 
Recherche für die wieder Inbetriebnahme des alten Anschlus-
ses dringend notwendig. Liegt diese Telefonnummer vor, wird 
die Firma Teleport noch einmal versuchen den alten analogen 
Anschluss durch die Telekom wieder frei schalten zu lassen. 

 
2. Er informiert über ein Schreiben des Landes, wonach die Tunnelsanierung im Jahre 

2022 erfolgen soll.  
 

3. Die Streetbuddys wurden vom OR abgebaut, da einer gestohlen wurde. Zum Schul-
anfang nach den Ferien sollen diese wieder mit stärkerer Befestigung angebracht 
werden. 
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4. Die neue Schließanlage im Sportlerheim Elbeu wurde eingebaut, die Rechnung 
müsste bei der Stadt liegen. Die Kosten sollten ja geteilt werden.  
 

5. Die restlichen Mittel aus dem Überschuss der Stadtwerke sollen an den Kanu Verein 
gehen, hierzu wird es eine Übergabe geben. Als Termin ist der 15.06.2020 ange-
dacht. Es er-folgt noch eine genaue Absprache unter den Mitgliedern des OR.  
 

6. Der alte Kindergarten wurde verkauft. Der OR möchte daher einen Zuschuss von 
1.000 – 2.000 EUR für die Ortschaft beantragen.  
 

7. Herr Kratzenberg bittet um Prüfung, ob die Anwohner in der Jersleber Straße eine 
Ausnahmegenehmigung für das Parken an der Bushaltestelle erhalten können. Sollte 
dies nicht möglich sein, bittet er um Prüfung, ob die Haltestelle etwas verlegt werden 
kann (wie früher).  

 
Anm. d. Verw.:  Das Verkehrsaufkommen in der Jersleber Straße im Ortsteil El-

beu steht der Bitte zusätzlichen Parkraum auf der Straße vor-
zuhalten entgegen. Der unbefestigte Randstreifen entlang der 
Nordseite an der Jersleber Straße dient dem Schutz des dahin-
terliegenden einseitigen Gehweges (Schulwegsicherung). An 
dieser Straßenseite der Jersleber Straße war/ist ein einge-
schränkten Haltverbot (VZ 286) angeordnet. Das Verkehrs-
schild wurde vermutlich widerrechtlich entfernt und wird in den 
nächsten Tagen wieder gestellt. Alle Grundstücke an dieser 
Straßenseite haben Toreinfahrten. Das Parken auf der Straße 
bzw. auf dem unbefestigten Randstreifen behindert zudem das 
Sichtfeld derer die aus den Grundstücken ausfahren wollen. 
Außerdem besteht im Bereich der Bushaltestelle sowieso ein 
Parkverbot. Auf der gegenüberliegenden Seite der Jersleber 
Straße ist das Parken auf der Fahrbahn durchaus erlaubt und 
gewünscht (außer auf der Bergkuppe und Bushaltestelle), da 
das die Geschwindigkeit der in den Ort einfahrenden Fahrzeuge 
abmindert. 

 
8. Die Elbeuer möchten gerne in Eigenregie das Gebiet rund um das Tonloch reinigen. 

Besteht die Möglichkeit, dass die Stadt hierfür einen Container zur Verfügung stellt 
und die Entsorgung finanziert?  
 
Anm. d. Verw.:  Die beiden  Tonlöcher inklusive der Zuwegungen befinden  sich 

im Eigentum des Landesanglerverbandes Sachsen-Anhalt e.V. 
(Anschrift: 06108 Halle(Saale), Mansfelder Straße 33). Es wird 
empfohlen sich im Vorfeld einer solchen Aufräumaktion mit dem 
Landesanglerverband abzustimmen. In diesem Zusammenhang 
kann auch die vermutliche Wasserentnahme aus dem großen 
Tonloch (Pumpenhäuschen) mit nachgefragt werden. 

 
9. Herr Kratzenberg bittet Herrn Illgas und Frau Heiß darum, mit ihm einen neuen Ter-

min zur Ortsbegehung zu vereinbaren.  
 
Anm. d. Verw.:  Es wurde ein Termin für den 30.06.2020 um 10 Uhr vereinbart. 

Herr Kratzenberg wurde entsprechend informiert.  
 

10. Herr Kratzenberg übergibt den neuen Schlüssel für das Sportlerheim Elbeu an Herrn 
Dorendorf-Philipp. Der Schlüssel wird am 09.06.2020 an die Hausverwaltung (Fach-
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dienst Bau und Liegenschaften) übergeben. Das Übergabeprotokoll wird als Anlage 
beigefügt. 

   
 
TOP 8 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Meyer bittet nochmals um eine abschließende Beurteilung des Bauwerkes "Pumpen-
haus" am Tonloch. Ist dies eine legale Wasserentnahmestelle? Die bisherigen Aussagen 
waren nicht abschließend.  
 

Anm. d. Verw.:  Siehe Punkt 8 unter dem TOP 7 Mitteilungen des Ortsbürger-
meisters. 

 
Herr Meyer bittet um Prüfung, ob für Elbeu eine erhöhte Hochwassergefahr besteht, wenn 
das Küchenhorn aufgegeben wird. Eventuell müsse hier der Deich am Bahndamm erhöht 
werden.  
 

Anm. d. Verw.:  Der Bereich der Demokratenbreite sowie der Sportplatz im 
Ortsteil Elbeu, östlich Elbeuer Straße zwischen Bürgerwall bis 
zum Mittellandkanal sind von je her hochwassergefährdete Ge-
biete. Hauptsächlich verantwortlich für die zurückliegenden 
Überschwemmungen / Dräng Wässer waren die „Alte Elbe“ und 
der Demokratenbreiten-Graben. Nach Aussage des zuständi-
gen Landesbetriebes für Hochwasserschutz und Wasserwirt-
schaft (LHW) soll der Deichrückbau im Bereich des Küchen-

horn´s keine zusätzliche Hochwasserbelastung im vorgenann-

ten Gebiet hervorrufen. Ein „Durchlass“ durch den Bahndamm 
ist nicht vorgesehen. 

 
Herr Kratzenberg schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:18 Uhr.  
   
 
TOP 9 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
   
 
TOP 10 Schließung der Sitzung  

 
angefertigt      für die Richtigkeit 
        
 
 
Jens Dorendorf-Philipp    Guido Kratzenberg 
Sachbearbeiter     Ortsbürgermeister Elbeu 
 


